



*Euskadiko Lehendakaria*

*El Lehendakari de Euskadi*

À Vitoria-Gasteiz, décembre 2023

Basques du monde

J'ai le plaisir de partager avec vous cette année encore le bilan des expériences vécues, gains ou pertes, pendant cette année 2023. Ma première pensée la plus sincère et la plus émouvante, va vers toutes les personnes qui nous ont quittés.

Nous avons terminé l'année avec le **VIII<sup>e</sup> Congrès mondial des collectivités basques à l'extérieur** qui s'est tenu à Saint-Sébastien avec comme slogan « Eraldaroa », à la fois phare et symbole. Ce congrès nous a permis d'examiner ensemble l'horizon des changements et transformations (« eraldaketa ») pour cette nouvelle époque (« aroa »). D'où le slogan « Eraldaroa ».

Parallèlement au congrès, nous avons accueilli l'édition du **Programme Gaztemundu** de 2023. Il a compté sur la participation de 15 jeunes venus en Euskadi pour mieux connaître notre pays, se former et participer au Congrès mondial.

Euskadi, berceau de grands cyclistes et de très nombreux amateurs de ce sport a reçu en été le « **Grand Départ** » du **Tour de France**. Cet événement s'est déroulé dans des conditions parfaites, tant au niveau de l'organisation, du public présent que de la diffusion. Les Ikurriñas, l'ambiance et les paysages d'Euskadi sont entrés par la télévision dans les foyers des habitants de plus de 190 pays et ont offert un spectacle unique.

À la fin de l'été, le 8 septembre, nous avons fêté la **Journée de la diaspora basque** dans les jardins du musée Euskal Herria de Gernika. Cette année la rencontre était plus particulièrement consacrée à l'émigration en Australie et représentait la sixième édition consécutive d'un événement conçu pour rendre hommage à notre Diaspora.

Les rendez-vous des communautés basques du monde entier se sont par ailleurs succédés tout au long de cette année : Festival des USA ; Célébrations des villes d'Amérique du Sud, Semaine nationale basque d'Argentine ; Rencontres de la communauté basque de France ; Fêtes et événements culturels dans les **Euskal Etxeak** d'Europe, d'Océanie et d'Asie.

Au moins d'octobre j'ai eu l'occasion de me rendre en Asie dans le cadre du programme **Euskadi-Japon 2023**. J'y ai participé à la Semaine basque et j'ai pu faire connaissance en personne au sein de l'Euskal Etxea de Tokyo de la communauté basque active ; je me suis également rendu compte de l'intérêt qu'éveillent notre peuple et notre culture.

Ces voyages et les relations que j'entretiens avec vous me permettent de prendre toute la mesure de l'importance croissante des technologies dans notre relation. Dans un cadre mondial d'interdépendance, **tous les pays souhaitent créer des réseaux** pour renforcer les bénéfices sociaux, culturels et économiques pour leurs citoyens.

J'espère que nous **continuerons à créer ensemble de la valeur pour notre pays, Euskadi** et je vous adresse en cette période de fêtes de fin d'année mes très chaleureuses salutations et mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024.

Gabon zoriontsuak igaro ditzazuela eta Urte berri on guztiontzat!

Iñigo Urkullu Renteria